
 
Ata da  Reunião dos Conselheiros do Meio Ambiente, Desenvolvimento 

Sustentável e Cultura de Paz da Subprefeitura Mooca Ano 2012- Gestão 2011-
2013 

Ata nº 6/ 2011 -2013 
 
 

Aos 23 dias do mês de abril do ano de 2012 iniciou-se, às 18h10, na 
Sede da Subprefeitura Mooca, situada à Rua Taquari, 549, reunião dos 
Conselheiros Regionais do Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e 
Cultura de Paz da Subprefeitura Mooca, que contou com a presença de 17 
pessoas, entre elas o subprefeito Sr Sérgio Carlos Filho. o Chefe de Gabinete 
Sr Fernando de Souza Brito, conselheiros, suplentes e convidados. 
 

O Sr Chefe de Gabinete e Coordenador Fernando de Souza Brito, abriu 
a reunião agradecendo a presença de todos, e respondendo a algumas 
questões feitas em reunião anterior, apresentou o Sr Leonardo Pereira de 
Toledo da Autoridade Municipal de Limpeza Urbana – AMLURB  informando 
que seriamos contemplados com sua valiosa palestra. 
 

Informou que tudo o que se quiser saber sobre grandes obras e com a 
Contru – Departamento de Controle do Uso de Imóveis. 
Temos que ser objetivos, práticos. Solicitou aos Conselheiros presentes  que 
desenvolvessem os temas propostos pelos conselheiros deste CADES, haja 
visto que esses trabalhos serão importantes uma vez que aos membros 
(Conselheiros) cabem participar e apresentar sugestões para a preservação do 
meio ambiente, desenvolvimento sustentável e cultura de paz.  
Os temas: Impacto Ambiental e em segundo lugar,  Impacto de Vizinhança. 

Convidamos a Sabesp e eles foram bem receptivos. 
A Subprefeitura Mooca foi a que mais multou calçadas, a que mais 

podou árvores, ainda temos que chamar a AES Eletropaulo para poda de rede. 
Temos que ficar atentos com os pequenos detalhes. 

Tem problemas que se resolvem de imediato, outros não, por isso repito 
que temos que ser práticos e objetivos. 
 

Em seguida convidou a todos para: I Encontro CADES Aricanduva / 
Formosa/ Carrão, que será no dia 24 de abril de 2012 das 08:00 às 12:30, no 
CEU Aricanduva. Endereço: Av Aricanduva altura do nº 5550, ao lado do 
Shopping, maiores informações pelo telefone: 2076-1059. 
 

Falou da Participação dos CADES Regionais na 11ª Conferencia de 
Produção+Limpa, que será no dia 08 de maio de 2012 no Memorial da América 
Latina, onde a proposta e realizar a reunião mensal no encontro. 
 Foi colocado em votação a transferência da reunião deste CADES para o dia 
08 de maio, no Memorial da America Latina sendo votada pelo não. Os 
conselheiros e suplentes decidiram  pela permanência  da  data agendada, em 
28 de Maio de 2012. 



 
 
O Coordenador passou a palavra ao Sr Leonardo para iniciar a palestra, 
lembrando que a mesma foi solicitada pelos conselheiros e suplentes e que 
colocada em votação a mesma foi aprovada. 
 
O Sr Leonardo  a começou dizendo que o objetivo de AMLURB é de manter a 
cidade limpa, e que não consegue sem a ajuda da Subprefeitura e da 
Sociedade Civil. 
Receberam muitas denúncias, temos feito um excelente trabalho aqui na 
Subprefeitura Mooca. 
Legislação Municipal – Lei nº 13.478 de 30 de dezembro de 2002. 
O que a AMLURB faz? 
Fiscaliza os contratos de concessão; 
Responsável pelo Programa de Coleta Seletiva; 
Responsável pelo gerenciamento dos aterros; 
Fiscaliza Posturas; 
Responsável pelo gerenciamento dos transbordos e incineradores; 
Fiscalização dos prestadores do serviço no regime privado. 
A AMLURB atende 11,2 milhões de habitantes, sendo 3,5 milhões de 
residências, cerca de 3,15 pessoas por domicilio. 
Existem dois tipos de serviços: 
Serviços Divisíveis e Serviços Indivisíveis: 
Os Divisíveis tem a possibilidade de detectar o gerador, como exemplo os 
resíduos domiciliares, de serviços de saúde (AMLURB). 
Os Indivisíveis tem a impossibilidade de detectar o gerador, como pro exemplo 
os resíduos de varrição, entulho e grandes objetos descartados em via pública. 
 
Tipos de Serviços : Varrição, Lixo Domiciliar, Inertes e Serviços de Saúde. 
 
Destinação e Tratamento dos resíduos : 
Centras de Triagem, Transbordo, Usina de Compostagem, Aterro, Unidade de 
Tratamento de Resíduos de saúde, Ecopontos, Atts (para autorizados) e 
Coletas especiais (baterias e pilhas, pneus, recipientes de tinta, óleo e outros). 
O que é ATTs? Empresa particular que leva coletas especiais, como óleo, 
recipientes de tintas e outros. 
 
Serviços Divisíveis (Concessionárias – LOGA E ECOURBIS) 
Coleta de resíduos sólidos domiciliares de até 200 litros/dia. 
Coleta dos resíduos sólidos de feiras livres e mercados municipais 
Coleta restos de móveis, colchões e outros utensílios com volume de até 200 
litros. 
Coleta de resíduos de construção até 50 kg/dia. 
 
Coleta Domiciliar e seletiva: 
Coleta Domiciliar – Porta a porta (manual) e mecanizada (favelas, 
comunidades e locais onde os caminhões não têm acesso). 



 
Coleta Seletiva – Porta a porta, todo o material é enviado para as Centrais de 
Triangem. 
Os cooperados realizam separação, prensagem e armazenamento, hoje em dia 
temos cerca de 1200 cooperados. 
 
O que pode ser separado para a coleta Seletiva? 
Vidro, Papel, Metal, Plástico, Óleo vegetal e de cozinha, Eletro – eletrônico. 
E o isopor? 
O isopor também pode, a dificuldade e o local onde armazenar. 
 
Cooperativas que recebem óleo usado: 
Cooperativa Tiete: Av Salim Maluf, 179 – Tatuapé – Fone: 2093-2408 /  
2092-2980 
Coopere-Centro: Av do Estado, 300 – Bom Retiro – 3326-4512 / 3313-6350. 
 
A Cooperativa da Barra Funda recebe material eletrônico. 
Coopermiti – Rua Doutor Sérgio Meira, 268 – Fone 3666-0849. 
 
Grande Gerador tem que contratar coleta particular, não pode colocar o lixo na 
rua. 
A GCM e a Subprefeitura Mooca está ajudando muito a AMLURB com a 
fiscalização, as multas podem chegar a R$ 13.500,00. 
Qual o horário que se pode colocar o lixo no passeio público? 
Para a coleta diurna 02 horas antes. 
Para a coleta noturna, depois das 18:00 horas. 
 
A Mooca tem 25% de varrição aos Domingos. 
Serviços de Varrição: 0800 7777156 
LOGA: 0800 7701111 
ECO: 0800 7727979 
 
Para facilitar as perguntas foram feitas por escrito e respondidas em seguida. 
 
Subprefeito Sérgio Carlos Filho agradeceu a presença de todos em especial a 
do Sr Leonardo pela palestra. 
 
Sr Arnaldo Ribeiro Nolasco falou da Virada Cultural e convidou para evento no 
dia 04/05/12 na Escola Estadual MMDC. 
 
Irmã Miriam convidou a todos para o evento de 1º de maio que acontecerá na 
Igreja Santo Antonio do Pari, na Praça Padre Bento, das 09:00 às 14:00hs. 
 
Sr Leonardo respondeu as questões: 
 
Como funciona a coleta para Consultórios Médicos? 



 
Trata-se de um gerador potencial - Tem que ser feita a coleta separada, em 
sacos brancos, todos os que usarem seringas e descartáveis, como dentistas, 
médicos até mesmo os tatuadores, tem que ter um responsável técnico. 
 
 
Quantos sacos de lixo são coletados por dia? 
Não temos o nº preciso, posso dizer que são coletadas 10.000 toneladas por 
dia em media de sacos de lixo preto. 
 
Como funciona para divulgar os Ecopontos? 
No site da prefeitura tem todos os endereços. 
 
A meta de lixo e de 200 litros? 
Sim, para domicílios. 
 
As barracas de frango e peixe das feiras, que fiscaliza o lixo deixado? 
A multa e para o feirante, a fiscalização e da Subprefeitura. 
As multas são de valores baixos, mas podem ocorrer outras penalidades, como 
a licença ser caçada. 
 
Existe coleta seletiva para condomínios? 
E necessário fazer um cadastro. 
 
O que se pode fazer quanto a pontos viciados de lixo? 
E os Carroceiros? 
È preciso fazer a denuncia, quanto aos carroceiros, a GCM esta atuando, 
alguns caso as carroças são apreendidas. 
 
Sr Leonardo se colocou a disposição de todos, para possíveis palestras em 
Consegs, Associações de Bairros e outros. 
 
Sr Waldemar Kremer falou do Plantar a Vida. 
Informou da necessidade de ter autorização por escritos das pessoas para 
poder plantar árvores, fala da dificuldade que esta tendo. 
Convidou a todos para participarem do projeto. 
Deixa seu contato para quem tiver interesse em ajudar. 
 
Sem mais nada a tratar Alice informa que a próxima reunião será em 
28/05/2012, convidou a todos para um café e encerrou a reunião. 
 
Ausências justificadas: 
Maria Isabel Lopes Calipo 
Ruth Weg 
Áureo Magno Pinto 
Shirley Raposo Pimentel 
Celso Bianch Barroso 



 
Marco Antonio Kolar Méier 
Roseli Aparecida Jaime Castanhera 
 
Ausências Não Justificadas: 
Rosa Maria Moledo de Souza 
Jorge Eduardo Uzunian 
Izabel Amparo Miron Llamas Moreno 
Lilian Policarpo Lima 
Janete Rodrigues Stocco 
Wanderley da silva Oliveira 
Wanda Herrero 
Luis Carlos Santana 
 
 
 
Esta ata foi lavrada por mim Alice Maria Heleno, secretária do CADES e 
funcionaria da SP/MO, em 23 de Abril de 2012. 
 
 

Sérgio Carlos Filho 
_______________________________ 

 
 

Coordenador do CADES MOOCA. 
Fernando de Souza Brito 

_________________________________ 
 
 
 
 

Conselheiros do Conselho Regional de Meio Ambiente, Desenvolvimento 
Sustentável e Cultura de Paz da Subprefeitura Mooca. 

 
                                                    
    

Sergio Carlos Filho 
Subprefeito da Mooca  e  Presidente do 

CADES Mooca 
    _____________________ 

 
 

 
                              
   Conselheiros eleitos pela Sociedade Civil 
 
                         



 
Conselheiro Titular                                              Conselheiro Titular 
Wanderley da Silva Oliveira                              Fernando Santos Hora     
____________________                                   ________________ 
 
                           
Conselheiro Titular           Conselheira Titular 
Luis Carlos de Santana                                       Cristiane Tavares Moreira 
___________________                                       ___________________ 
 
                                          
Conselheira Titular                                  Conselheiro Titular 
Wanda Herrero                                                  Agnaldo Queiroz de Faria 
_____________ ____                                        _____________________                                     
 
                  
 
Conselheira Titular                                             Conselheiro Titular 
Josefina Maria de F. Pereira                              Sílvio Mendes 
_______________________                             ____________________ 
 
   
Conselheiro Suplente              Conselheiro Suplente 
Celso Bianchi Barroso                                       Marco Antonio K. Méier 
 _________________                                        ________________________ 
 
                   
 
Conselheira Suplente                        Conselheiro Suplente 
Maria Isabel L. Calipo                                        Gilberto Bandolin 
________________                                           __________________________ 
 
       
Conselheiro Suplente    Conselheiro Suplente 
Áureo Magno G. Pinto                                       Wagner Wilson                                     
_________________                                         __________________ 
 
                    
Conselheira Suplente                                        Conselheiro Suplente 
Rosa Maria M. de Souza                                   Shirley Raposo Pimentel                                     
___________________                                ____________________________                                    
 
 

 
 

Conselheiros indicados pelo Poder Público 
 



 
       
 
Conselheiro Titular – SP/MO                        Conselheiro Suplente – SP/MO 
Waldemar Carlos Kremer                             Jorge Eduardo Uzunian 
_______________________                       __________________________ 
 
         
Conselheira Titular - SVMA        Conselheiro Suplente – SVMA 
Lucia Maria M. Jovelho                                 Ruth Weg 
_____________________                            __________________________                                  
 
 
Conselheira Titular – SEME 
Roseli Apª Jaime Castanhera 
 
__________________________ 
 
 
 
 
Alice Maria Heleno – 1º Secretaria 
___________________________ 

 
 
São Paulo, 23 de Abril de 2012. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


